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E4_B8_96_E5_AF_B9_E5_c122_483357.htm 中国加入WTO，被

认为是2001年中国的三件大事。面对WTO的到来，各界人士

反响不一，作为中国法律人才最集中、最优秀的北京律师界

，也和全国各行各业一样，同样面临机遇和挑战。 面对突如

其来的WTO，我们北京律师协会没有紧张，我们立即在全市

范围内展开调研，经调查，我们发现，我们北京律师面临如

下几个问题： 一、国内WTO专门人才奇缺。虽然入世谈判十

几年，但大多是官员们进行的，但实务界一直没有真正的介

入。因此，我们无论在理论上、实务操作上都明显缺乏深度

和广度，经验不够。 二、有关政府主管机关支持不够。WTO

属国际经济法范畴，更多是国家间或国家与地区间有关贸易

、服务等规则。因此，谈判者、规则制定者多由国家机关主

导，但由于律师界多为实务界人士，尽管其中不乏宏观管理

者下海，但一旦下海也对政策制定和主管机关缺乏进一步的

了解。因此，离开政府主管机关的支持，我们律师界不可能

有任何作为。 三、国际交流、协调极需加强。WTO的进入，

意味着中国向全世界打开自己的大门，同时也意味着全球的

市场向中国敞开。在此情况下，闭门造车已成为老皇历，必

须加大国际交流力度，走出去，请进来，尽早与国际接轨，

从而避免走弯路。而在这方面，恰恰是中国律师，包括北京

律师之薄弱环节，须加大力度。 针对上述问题，北京律协六

届理事会经过认真研讨，做了如下工作： 一、为北京律师面

对WTO挑战作了如下准备 1．专门成立了WTO，反倾销、反



垄断和国际贸易与投资三个专业委员会，加大专业律师的培

养力度。目前，北京律师界人才济济，既有参加入世谈判多

年的政府官司员下海，也有研究入世法律问题多年的学者，

更有国外学成归来，并参与国外WTO、反倾销领域工作多年

的律师，为此我们把这几方面相关人员组织起来，组成70多

人的专业研究队伍，指导全市律师在此方面开展工作。 2．

加大对全市律师的培训力度。 今年以来，我们先后请美

国WTO之父John Jackson教授和外经贸部条法司张玉卿司长

和WTO专业委员和全市律师进行专门的交流，全面介

绍WTO相关法律问题，并派律师到国外接受专门的有

关WTO贸易争端解决机制方面的培训，提高解决律师全面介

入并解决WTO相关实务问题的能力。 此外，我们还通过全

市30个专业委员会，运用大培训、小型研讨会、短期班及论

坛等多种形式，全年共提供各种培训600多小时，全方位提高

北京律师的素质，迎接新的挑战。 3．参与具体争端解决机

制等实务处理，提升北京律师形象。 自1979年以来，世界各

国针对中国的反倾销案件已达490起，而中国针对全世界的反

倾销案件也已达19起。在外国针对中国的反倾销案件中，尽

管也有北京律师大量参与，但主要是外国律师为主。但自97

年以来，中国政府针对外国公司的19起反倾销案件中，北京

律师代理了其中的18起。此外，在美国201钢材贸易争端解决

机制中，国家经贸委和国家外经贸部选中北京四家律师事务

所和四名律师作为政府顾问，参与与美国政府的谈判和交涉

，并作好向WTO提起争端解决请求的准备，为国家入世后第

一起争端解决贡献北京律师微薄力量。 二、进一步规范北京

法律服务市场，迎接入世的挑战 1．建立北京律师诚信系统 



市场经济的核心是诚信制度，没有诚信的国家不可能在世界

立足，没有诚信的行业也不可能在市场经济中有一席之地。

而律师行业无论作为国家司法体系的重要一员，还是作为市

场经济有关规则的重要参与者，离开了诚信两字，同样将遭

受灭顶之灾。 针对上述情况，本届律师协会也将律师执业道

德建设作为重中之重，本届律协将建立两级诚信管理体系。

首先，建立律师事务所的诚信体系，我们将对事务所进行评

级，每年经检查律师事务所各方面管理规范、财务管理健全

、人员无投诉，可定为A级；如某一方面不合格，既降为B级

；有重大问题，不能及时纠正者，降为C级；C级以下不予注

册。每年注册公告将向全社会公布各所评级情况。连续三

年A级，可升为2A级；连续五年A级，可升为了3A级等。其

次，加强对个人会员的管理，对在校法律系学生从在校期间

加强律师职业道德的教育；在考试时加大律师执业道德的比

重；在宣誓、入所、转所，实行推荐信制度，提倡尊师爱所

之风，提倡感激事务所及师父培育之恩的文化，坚决反对反

目为仇、六亲不认、互相贬低、互相攻击、恶意抢夺原有事

务所客户和资源的不正当竞争行为，对合伙人加大考核力度

，提高合伙人门槛，对合伙人连续转所加以限制，加大对合

伙人各种不正之风的惩罚力度，建立良好的合伙人文化，对

广大律师起到模范带头作用。 最后，加大对在华开设办事处

的外国律师事务所办事处及在华非法执业的外国律师的管理

力度。 目前，在华开设办事处的外国律师事务所已达110家（

不含港、澳30多家），其中，在北京就有50多家外国律师事

务所的代表处，世界主要国家的律师事务所都已在京设立了

机构，同时，还有大量从事移民、中介的外国律师在京非法



执业，如何加强对他们的管理力度，也是新形势下对我们一

项新的挑战。我们认为，可以在现有法律、法规框架下，加

大对外国律师事务所办事处的管理，加大对在京非法执业的

外国律师的管理，保护及规范北京乃至中国法律服务市场，

这不仅不违反入世的承诺，反而是更好的遵守入世承诺的一

种表现，也维护了国家司法主权的尊严。 三、积极参与全国

人大、全国政协、最高法院及北京市相关部门立法、司法、

各项政策、部门规章的制定及各项咨询 由于北京地处首都，

国家各种权力机构、机关部委及北京市各种机构林立。在此

情况下，加大北京律协的工作力度，充分发挥全市6500名律

师的主观能动性，为国家及北京市立法、司法、部门规章及

各项咨询提供建议、意见，不仅是参政、议政的一个重要途

径，更是广大律师回报社会的一个重要方式。 1．积极为各

级人大、政协、政府各部门立法、制定政策提供帮助。 本届

律协成立以来，我们充分利用已成立的30个专业委员会600多

位委员专业基础雄厚，涉及面广的特点，为各行业协会制定

行业规章，加大对人大、政协和政府立法、制定政策提供各

种帮助，同时也为最高法院制定司法解释提供帮助，完善入

世的法律环境，避免出现法律和政策不配套的现象。 2．协

助与WTO相关行业的法律服务，按照入世承诺，不仅我们政

府要转变观念，放开管制，依法行政。同时各相关行业，如

银行、保险、证券、汽车、电信、交通运输等行业也将全面

放开。因此，相关行业也极需修改并制订相关的政策和措施

，符合WTO规则的要求，而这些恰恰是我们各方面专业律师

可以发挥特长之处。 总之，北京律师面临入世的压力已做好

了充分的准备，并时刻准备面临各种机遇和挑战，我们有信



心也有能力迎接挑战，但我们也深知离开了各界的支持和鼓

励，我们也将一事无成。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


